

---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 28 DE OCTUBRE DE 1806.

---

## DINAMARCA.

*Altona 30 de Setiembre.*

En la Gazeta de esta ciudad, titulada la *Abeja del Norte*, se da por auténtica la relacion siguiente:

„Habiendo sido acusados los dos Hospodares de la Moldavia y de la Valaquia de tener inteligencias secretas, peligrosas para la Sublime Puerta, y contrarias á sus planes y á los de sus aliados, dió orden el Sultan para degollar á entrambos Hospodares: tuvo noticia de esta orden el anciano Ipsilanti, primer Dragoman de la Puerta, y padre del Príncipe de la Valaquia; escribió á su hijo un billete concebido en estos términos: „Me voy de Constantinopla; huye presto si quieres conservar tu cabeza.”

„El Príncipe hizo todos sus preparativos: su muger, sus hijos, los empleados de su palacio de quienes creía podia fiarse, su tesoro, todo se puso en camino; y él mismo, á la cabeza de 200 hombres, mandaba toda la comitiva, cuya retaguardia iba al mando de su Gran Mariscal. Así salió de Bucharest, en medio del dia, el Hospodar, acompañado de su familia, en una carroza tirada de 6 caballos, llevando delante un cañon cargado á metralla, y otro detras con las mechas encendidas. Ya se dexa entender la sensacion que produciria un suceso tan nuevo como inesperado. Los Boyardos atónitos, adivinando el motivo de la salida de su Soberano, juntáron apresuradamente las milicias, y se presentáron con gran tumulto á saber del Hospodar el motivo de tan repentino viage, y le exigiéron que se apease para no salir de su capital. Ipsilanti, que sabe muy bien lo que vale el denuedo para acallar al populacho, montó en un caballo que le tenian pronto, y empuñando el sable dixo en voz alta y firme: „¡ Miserables! todavía soy vuestro Príncipe, ved aquí mi cetro (su sable); retiraos al instante, ó vuestras cabezas van á ser pisadas por mis caballos.” Petrificados de miedo los Boyardos, dexáron el paso libre, y el Hospodar llegó sano y salvo con toda su gente á Kronstadt, ciudad fortificada de la Transilvania, y habitada por la mayor parte de una colonia de Saxones.

„Allí dexó su muger, hijos y tesoros al cuidado del Comandante militar; licenció su escolta; y marchó á Hermanstadt para avocarse con el Gobernador de la provincia. Su proyecto es de penetrar en la Rusia, adonde ha de ir tambien el Príncipe de Moldavia.”

## PRUSIA.

*Berlin 27 de Setiembre.*

Se asegura que los estudiantes de la Universidad de Hala han ofrecido al Rey sus servicios, pidiéndole licencia para formar un cuerpo de húsares.

El Ministro de Francia Mr. de Laforest ha pedido sus pasaportes. Ayer recibió un correo de Paris con pliegos de suma importancia; y al instante se ha enviado un expreso al cuartel general del Rey, con orden de hacer toda la diligencia posible.

El cuartel general del Duque de Brunswick se habrá trasladado ya á Hcff.

El Enviado de Saxonia saldrá muy en breve para ir á residir cerca de S. M. — El Ministro de Baviera saldrá tambien muy pronto.

## ALEMANIA.

*Augsburgo 3 de Octubre.*

Los preparativos de guerra se continúan con el mayor vigor en este Reyno, y el ejército Bávaro dicen que se unirá con el ejército Frances. Ya ha salido de aquí la tropa que habia de ámbas naciones, y el vecindario ha comenzado á hacer la guardia en las puertas. En el Principado de Eichstett se está reuniendo el cuerpo de tropas Bávaras, que ha de hacer parte del ejército de la Confederacion; el General Baron de Wrede es quien ha de mandarlo. Las tropas que habia en Ulma, y la mayor parte de la guarnicion de Munich van caminando á Eichstett.

Los Estados de Baviera han acordado levantar otros dos Regimientos destinados á aumentar la guardia del Rey; uno de infantería de 1200 hombres, y otro de caballería de 600. Tambien hay orden de aprontar otros 1200 hombres de tropas.

Todos los pueblos de Baviera y de Suabia, ocupados anteriormente por las tropas Francesas, vuelven á ser gobernados por los Tribunales locales, á excepcion de Augsburgo y de Ingolstadt, en los que hay todavía Comandantes de plaza Franceses.

En varias cartas de Viena se dice que la Dieta del Reyno de Hungría se ha prorogado hasta la primavera próxima, de resultas de una junta de los Magnates, celebrada en Viena baxo la presidencia del Archiduque Palatino. En ella se ha deliberado acerca de las propuestas hechas por el Emperador de Austria, Rey de Hungría; y el acuerdo de la junta ha sido suplicar á S. M. dicha próroga, á causa de lo difícil que seria á varios vocales de los Condados mas distantes venir en la estacion cruda del invierno al palacio de Schoenbrunn. El Emperador ha accedido á esta súplica, y la mayor parte de los Próceres de Hungría han salido de Viena para su pais.

*Carlsruhe 5 de Octubre.*

Todas las tropas de Baden se han puesto sobre el pie de guerra. El contingente de nuestro Gran Duque ha salido de sus guarniciones respectivas para ir á Franconia.

Ayer por la tarde salió nuestro Príncipe heredero con toda su comitiva para el cuartel general de S. M. el Emperador Napoleon en Wurtzburgo.

Se asegura que S. A. mandará en persona el cuerpo del ejército de Baden.

En una carta de Stuttgardt, con fecha de ántes de ayer, se dice que el contingente del Rey de Wurtemberg, que consta de 600 hombres, y destinado á incorporarse con el ejército de la Confederacion, va ya caminando á Ellevangen. Es regular que forme un cuerpo de ejército particular junto con nuestras tropas, que ascienden á 400 hombres.

*Wurtzburgo 3 de Octubre.*

Ayer llegó aquí al anocheecer el Emperador de los Franceses. Nuestro Soberano baxó á recibirle hasta el pie de la escalera de palacio, en donde se apeó S. M. I. Esta mañana ha ido á ver la ciudadela, que ya está ocupada por nuestras tropas, y va á ponerse en estado de defensa. Hoy ha salido el Príncipe Murat para Bamberg, en donde pondrá su cuartel general.

*Francfort 6 de Octubre.*

Los ejércitos Franceses y Prusianos van acercándose al nuevo teatro de la guerra; y si se da la señal de las hostilidades, habrá una contienda terrible, aunque de un éxito poco dudoso. Miéntas tanto, las tropas Francesas acuden de todas partes, á marchas forzadas, á los puntos de reunion que tienen señalados. En la noche del 2 al 3 del corriente pasaron por aquí mas de 1000 hombres que venian de la margen izquierda del Rhin. A la mañana siguiente pasaron otros varios Regimientos de infantería, el vigésimo de cazadores montados, y gran tren de artillería. Los Regimientos 105 y 63 de infantería de línea han salido tambien de Aschaffenburg con destino á Wurtzburgo, en donde va reuniéndose la mayor parte del ejército Frances, que ha llegado á las fronteras del pais de Fulda, de Saxonia-Meinungen y Saxonia-Hildburghausen. Hay un cuerpo apostado cerca de Koenigsholfen. — El ejército Prusiano va reuniéndose entre Meinungen, Eisenach y Gotha.

Continúa sin cesar la marcha de las tropas que van de todos los puntos de la Suabia para la Franconia. Las tropas Francesas, que estaban acantonadas en Lindau y en las márgenes del lago de Constanza, se han puesto en movimiento hácia el Danubio. La caballería que estaba en el Brisgau ha llegado á Ulma, y sigue tambien su camino á la Franconia.

La mayor parte del cuerpo de ejército del Mariscal Ney ha pasado ya el Danubio, dirigiéndose tambien á la Franconia.

El cuerpo de ejército del Mariscal Soult marcha en diferentes divisiones hácia Nuremberga y á las fronteras del Principado de Bareuth.

La ciudad de Passau será ocupada únicamente por tropas Bavaras. Los dos Regimientos que estaban allí de guarnicion han salido para Braunau, adonde van á relevar las tropas de la division del General St. Hilaire.

El Rey de Prusia ha llegado con su cuartel general á Gotha, en donde le esperaban el Conde de Haugwitz y el Duque de Brunswick. S. M. ha tenido un gran Consejo de Guerra, al qual han asistido los Príncipes sus hermanos, el Duque de Brunswick, el Mariscal Moëllendorff, los Generales Ruchel, Kalkreuth, Bluchel, Kleist y otros varios.

Escriben de Leipsick que aunque ha salido de Berlin el Ministro Laforest, permanecerán allí por algun tiempo Mrs. Caillard y Cajard, Secretarios de la Legacion Francesa.

Todos los dependientes de la Secretaría de Negocios extranjeros de

Berlin han salido para el cuartel general, lo qual hace presumir que continuarán las negociaciones aunque se empiece la guerra.

## GRAN BRETAÑA.

*Lóndres 30 de Setiembre.*

El miércoles por la mañana, reynando viento favorable, el Almirante Duckworth hizo señal al convoy destinado al Mediterráneo de hacerse á la vela: los buques que le componen zarpáron al punto, y siguiéron los navíos de guerra, dirigiendo el rumbo al O. Créese que la esquadra del Almirante Lewis, que acaba de entrar en Falmouth despues de un crucero inútil, para interceptar la del Contra-Almirante Villaumez, se juntará con el convoy. Las tropas embarcadas son tres Regimientos de infantería y dos Batallones de Guardias: no quedan en Plymouth mas que los Regimientos 87 y 95; se aguardan ademas otras tropas.

Se ha prorogado el Parlamento al 29 de Octubre.

Escriben de la Barbada, con fecha de 16 de Agosto, que la esquadra de Sir R. Strachan ha salido de la bahía de Carlisle.

La Gazeta de la Corte del sábado trae el nombramiento de Lord Howick á Ministro de Negocios extrangeros, y el de Mr. Tomas Grenville á primer Lord del Almirantazgo. Los demas nombramientos, de que hablamos dias pasados, no constan de oficio; pero es probable se verifiquen. — La misma Gazeta publica una órden del Consejo de 25 de Setiembre, por la qual se levanta el bloqueo del Elba, que se extendia desde este rio hasta el Ems inclusive. En vista de estas disposiciones no puede dudarse de que ya estan compuestas las desavenencias que habia entre Inglaterra y Prusia.

Lord Mörpeth debe haber salido ántes de ayer para Yarmouth, á embarcarse á bordo de una fragata, que le aguarda para llevarle á Hamburgo, de donde pasará á Berlin. Mr. Wagstaff ha partido el viérnes para Hamburgo, y lleva el encargo de participar al Gabinete Prusiano haberse levantado el bloqueo del Elba. Aseguran que el Rey de Prusia ha convenido en restituir el pais de Hannóver, y protegerle miéntras durase la guerra.

La oftalmia, ó mal de ojos, que nuestros soldados traxéron de Egipto, y de que muchos han cegado, no ha cesado de reynar en nuestros Regimientos, y de algun tiempo á esta parte se ha extendido á un punto que da cuidado. Mas de 400 hombres del Regimiento 14 padecen este mal; hay tambien muchos enfermos en el 25: y es tan grande el número de estos en el Regimiento 89, que se ha determinado no emplearle fuera del Reyno.

El sábado pasado entráron en Portsmouth el navío Terrible, de 74 cañones, y la fragata Década, que hacian parte de la esquadra de Sir R. Strachan. El Terrible ha perdido toda la arboladura en un temporal que sufrió el 19 de Agosto. El Osado, de 74 cañones, que tambien ha perdido la arboladura, no ha llegado aun. La esquadra se ha dispersado enteramente.

Todo el convoy de Jamayca, en número de 264 velas, ha entrado en nuestros puertos, excepto dos buques que se han ido á pique durante la travesía.

El entierro de Mr. Fox se hará el 10 de Octubre en la Abadía de West-

minster. Créese que el Príncipe de Gales presidirá el acompañamiento, ó en su lugar Lord Holland. El cadáver se ha puesto en una cama de respeto en una de las salas de su casa: está encerrado en tres caxas forradas de terciopelo negro con galones de plata: y encima se ha puesto una inscripcion en que se expresa su nombre, edad y tiempo de su muerte.

El 26 varios Electores de Westminster se han juntado en la taberna de la Corona y del Ancora: todos eran de los contrarios al nombramiento de Lord Percy; y Sir Francis Burdett y Mr. Currau fuéron propuestos como candidatos en oposicion al dicho Lord. Algunos anti-Grenvilistas quisieron que Mr. Grattam, miembro Irlandes del Parlamento, célebre por su conducta en su patria ántes de la reunion de ámbos Reynos, se presentase como candidato; pero no es probable que consienta en ello. El partido de Lord Percy es muy poderoso, para que ninguno pueda tener esperanzas fundadas de mayoría de votos.

El Coronel Crawford, Secretario de Mr. Windham, está destinado al mando de una expedicion particular. Es conocido este Oficial por haber servido en los exércitos Austriacos como Comisario del Rey de Inglaterra.

Ayer, dia de S. Miguel, Mr. Leighton fué elegido á mayoría de votos Lord Corregidor para el año de 1807.

## FRANCIA.

*Coblentza 3 de Octubre.*

Las guardias nacionales de la orilla izquierda del Rhin estan en movimiento. El 1.º de este mes se habrán puesto en marcha para Maguncia 2000 hombres de los 9 departamentos mas vecinos. Las guardias de las Prefecturas de los mismos departamentos deben marchar á Luxemburgo para guarnecer aquella plaza.

El exército de la Confederacion del Rhin se forma con suma actividad.

*Maguncia 4 de Octubre.*

El Mariscal Mortier y los Generales Gardanne y Ordener se hallan todavía aquí. Se asegura que se formará en estas inmediaciones el octavo cuerpo de exército, que lo mandará el Mariscal Mortier.

La guardia de caballería, que va al quartel general, pasa por Manheim. El cuerpo de granaderos del General Oudinot, que debia pasar por aquí, ha tomado un camino mas corto para ir al exército.

*Paris 10 de Octubre.*

El Emperador llegó á Aschaffenburg el dia 2 á las 7 de la mañana, acompañado del Príncipe Gerónimo. La tropa estaba formada en la carrera, y luego que se dexáron ver los batidores hizo salva la artillería, y las campanas se echáron á vuelo. El Príncipe Primado de la Confederacion del Rhin salió á recibir al Monarca al puente del Bosque. Despues de haberse desayunado, el Emperador continuó su camino á Wurtzburgo. Entre las personas de su comitiva se hallan el General Caulaincourt, Caballerizo Mayor: el General Klarke, Secretario de Gabinete y Consejero de Estado; y el General Savary, Comandante de la Gendarmería de la Guardia Imperial.

El dia 5 se hallaba aun el Emperador en Wurtzburgo.

Los destacamentos de la Guardia Imperial que habia en Milan salieron el 1.º del corriente para Alemania.

Los conscriptos de la reserva de 1806, del departamento del Sena, marcharon ayer á reunirse á sus cuerpos.

El General Knobelsdorff, de quien se ha dicho en algunos periódicos que habia salido de Paris para continuar en Maguncia las negociaciones, pasó el 30 de Setiembre por Cleves dirigiéndose á Berlin.

Han salido unos 300 Colegiales de la escuela militar de Fontainebleau para los ejércitos de Alemania y de Italia en la clase de Subtenientes.

## ESPAÑA.

*Madrid 28 de Octubre.*

En atencion á los dilatados y distinguidos méritos y servicios de Don Francisco de Bruna y Ahumada, Oidor Decano de la Real Audiencia de Sevilla, se ha servido S. M. concederle los honores del Consejo de Estado.

En el Regimiento de infantería de Córdoba se ha servido el REY promover á Subteniente de bandera al Cadete D. Manuel Zaragoza.

*En América.* En el Regimiento de infantería de la Havana se ha dignado S. M. promover á Capitanes á D. Juan Serrano y D. Juan Montes, Teniente y Ayudante del mismo cuerpo; á Ayudante al Teniente D. Juan Chenard; á Tenientes á los Subtenientes D. Vicente Martinez, D. Lorenzo Diaz, D. Manuel Chenard y D. Josef Ignacio de la Torre y Cárdenas, los tres primeros de granaderos; á Subtenientes de granaderos á los de fusileros D. Francisco Xavier de Lamadriz, D. Francisco Escribas y D. Josef María Chenard; á Subtenientes de fusileros los de bandera D. Antonio Boza, D. Josef Gregorio de Castilla, D. Andres Perez y D. Josef Cayetano de Sastre, y á Subtenientes de bandera al Sargento primero D. Nicolas Naranjo, y á los Cadetes D. Antonio Arango, D. Miguel Ferrer y Don Rafael Granda. En el Regimiento de infantería de Cuba á Capitan al Teniente de granaderos D. Gil Josef Pacot; á Teniente de granaderos al de fusileros D. Josef Eligio; á Teniente de fusileros al Subteniente de granaderos D. Joaquin de la Torre y Duarte; á esta resulta al Subteniente de fusileros D. Domingo Gallegos, á Subteniente de fusileros al de bandera D. Nicolas Canalejo, y á Subteniente de bandera al Sargento primero D. Manuel Alvarez.

---

Se ha señalado el dia 31 del presente, á las doce de su mañana, en el juzgado de provincia del Sr. Alcalde de la Real Casa y Corte D. Antonio Cano Manuel, para el remate de las fincas siguientes: En la Mancha, término y jurisdiccion de Villar de Cañas. La vega llamada de Alcolea, y tierras adyacentes, denominadas de los Altos, Hoya y Centenares, situadas en término y jurisdiccion de la villa de Villar de Cañas, componiéndose todo su término de 1420 almudes de tierra, útiles de labranza, cultivo y produccion, retasada en 219,520 rs.; y las yerbas de invierno, verano y agosteo de dicho término ó terreno en 126,626. Idem en jurisdiccion de Almazan, provincia de Soria. Dos sextas partes en la granja intitulada de Bujarrapian, cuyo término es cerrado y acotado, sita en la jurisdiccion de la villa de Almazan, que consiste en tierras de pasto y labor, á que pertenecen

tambien otras heredades sueltas en término de Borchicayada y Momblona; y otras 2 sextas partes de 2 casas, con su corral y varias oficinas, 4 telladas y 2 palomares, retasado en 39,685 rs. 11 mrs. En jurisdiccion de la ciudad de Córdoba. Ciento y una fanegas en el cortijo nombrado de Barrio nuevo el baxo, situado en término de Santaella, retasadas en 121,200 rs. Idem en la provincia de Guipúzcoa. Diez y seis seles, con porciones de monte y tierras, situados en la jurisdiccion de la villa de Ernani; á saber: el de Ercatza, retasado en 21,245 rs. 23 mrs.: el de Aquimaga en 14,200, y 19: el de Acola Arlotegui en 15,810, y 28: el de Acola de medio en 24,113, y 28: el de Acola Alcachurani en 26,011, y 33: el de Larragaña en 25,583, y 14: el de Lizarraga en 15,465, y 17: el de Lastaola en 17,261, y 25: el de Añoa en 154,184, y 8: el de Asolamagua en 16,999, y 28: el de Munizcueque en 21,648, y 23: el de Pagote en 8143, y 19: el de Listorreta en 11,264, y 28: el de Elorribia en 17,116: el de Pardiola en 9484; y el de Galarreta en 39,190: el caserío de Picarán en 234,900, y 17: los suelos de la casa principal de Alzaga en 1700; y la ferrería de Carquizano, en jurisdiccion de Elgoibar, en 78,259. En esta Corte. Una casa en la plazuela de Sto. Domingo, núm. 3, manz. 446, valuada en 537,135 rs. Quien quisiere hacer postura á dichas fincas, juntas ó separadas, acuda ante dicho Sr. Comisionado al efecto, por la escribanía de D. Juan Garrido, que se admitirán las que se hicieren, con tal que no sean manos muertas, ni en ménos cantidad que en la que estan tasadas.

A voluntad de su poseedor, y en virtud de Real facultad cometida al Sr. Don Torquato Antonio Collado, Teniente Corregidor de esta villa, se ha mandado sacar á pública subasta, por término de 30 dias contados desde 30 de Setiembre último, una casa principal, sita en la ciudad de Toledo, intitulada de Vargas, tasada en 1.800<sup>0</sup> rs. Quien quisiere hacer postura acuda ante el citado Sr. Comisionado, por la escribanía de D. Julian Gonzalez Saez.

Por providencia del Sr. D. Torquato Antonio Collado, Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía de D. Jacobo Manuel Manrique, se han mandado sacar á pública subasta á voluntad de su dueño, por término de 30 dias contados desde 28 de Setiembre último, dos casas sitas en esta Corte, una en la calle de la Paloma, núm. 22, manz. 111, tasada en 59,236 rs., y la otra en la de la Comadre y Sombrerete, núm. 5, manz. 57, en 62,062. Quien quisiere hacer postura acuda ante dicho Señor y citada escribanía.

Se halla vacante la plaza de Médico de la villa de Roa de Duero: su dotacion es de 9<sup>0</sup> rs. anuales, los 6<sup>0</sup> por reglamento de Propios, y los 3<sup>0</sup> por repartimiento entre vecinos, cobrados por la Justicia. Los pretendientes dirigirán los memoriales, con expresion de sus méritos, hasta el dia 1.º de Noviembre próximo, á Don Ignacio Zenzano, Procurador Sindico general de dicha villa, y al Lic. D. Josef Zapatero Rosado, Diputado del comun.

Grandezas y excelencias de la Virgen nuestra Señora, compuestas en octava rima por Fr. Pedro de Padilla, Carmelita Calzado: nueva impresion, corregida é ilustrada. El mérito de este célebre poeta es bien conocido de los literatos, quienes le colocan en el número de nuestros clásicos por su ingenio, erudicion, estilo y language. Entre sus muchas obras la mas distinguida es la presente, que ya se habia hecho muy rara, y que debe ser no ménos apreciable para los literatos que para las personas devotas: un tomo en 8.º, adornado con dos estampas finas. Véndese en la librería de Tieso, calle de las Carretas, á 12 rs. en pasta y 10 en rústica.

Compendio de la Historia universal, quaderno 58 (2.º del tomo 15), con las 6 estampas correspondientes. Se hallará en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, á 10 rs. por espacio de dos meses, y despues á 14 rs. En la

misma librería continúa vendiéndose á 10 rs. hasta el día 23 de Noviembre el cuaderno 57, el qual despues de dicho plazo costará 14 rs., que es el precio á que se estan vendiendo los 56 anteriores, todo conforme á lo prevenido en el prospecto que se dió con la Gazeta de 31 de Enero de 1801.

Aventuras del célebre Califa de Bagdad Harun-Abrachid: 2 tomos en 8.º Se hallarán en la librería de Fuentenebro, calle de las Carretas, á 16 rs. en rústica y 20 en pasta. Las varias anécdotas que forman esta obra presentan por un medio insensible máximas apreciables; y ofreciendo al mismo tiempo al lector un honesto recreo, interesan con placer y continuamente su curiosidad, dando tambien á conocer muchas de las costumbres de los musulmanes de aquellos tiempos.

Minerva, ó el Revisor general: tomo 3.º de la Miscelánea crítica, que contiene el análisis de las obras nuevas, tanto nacionales como extranjeras; la crítica de la traduccion del Blair y de las obras de Gall, y el discurso satírico intitulado Estado actual de nuestra literatura, ó guerra de los Diosezuelos del moderno Parnaso Español. Se hallará á 10 rs. en la librería de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas, donde se admiten subscripciones segun el nuevo plan; y en las provincias en casa de los principales libreros. La subscripcion es á 24 rs. por trimestre, 45 por 6 meses, y 85 por año.

Historia de los vínculos y mayorazgos, por D. Juan Sempere, Fiscal de la Chancillería de Granada. Trata del origen y varios estados de la propiedad rural en España; de la introduccion de los feudos, y época de su perpetuidad; de las novedades introducidas por el Ordenamiento de Alcalá; de las reclamaciones de las Cortes contra la amortizacion eclesiástica; principios de las vinculaciones civiles; sus restricciones decretadas por Henrique II; reclamaciones de la nobleza contra aquellas restricciones; multiplicacion de los mayorazgos por las leyes de Toro; confusion de la Jurisprudencia aumentada por estas leyes; declaraciones solicitadas por las Cortes; progresos de la economía política en los dos últimos reynados; leyes promulgadas para contener las vinculaciones; ventajosos efectos de las ventas de los bienes de las obras pias, con varias noticias interesantes sobre este ramo de la legislacion Española. — Biblioteca Española económica-política, por el mismo autor: 3 tomos en 8.º Se venden ámbas obras en la librería de Sancha, calle del Lobo, y en Granada en la de Colon.

El Observador nocturno, ó el Diabolo coxuelo, novela moral y muy entretenida, compuesta en frances por Mr. Le-Sage, á imitacion de la que escribió Luis Velez de Guevara, traducida nuevamente al castellano. En esta obra, que sirve para diversion y enseñanza, manifiesta Le-Sage, como en la del Gil Blas de Santillana, y Bachiller de Salamanca, su ameno ingenio, buen gusto, y grande acierto para agradar y divertir á toda clase de personas: 2 tomos en 8.º Se hallarán en las librerías de Castillo, de Cerro y de Orea.

Exclamacion poética de una musa de Manzanares, acabada de leer la proclama del Sr. Generalísimo, por J. B. Arriaza. Se vende á real en el despacho de la Imprenta Real, y en la librería de Castillo, donde se vende tambien la oda del mismo autor al combate de Trafalgar.

Estampa nueva que representa el vicio del vino y el juego, en dos figuras sentadas, el borracho todo su vestido de vasos de vino, y el jugador de todos los naipes de la baraja, de un tamaño sumamente pequeño, con una viñeta abaxo que demuestra los efectos de estos vicios. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas, á 4 rs. iluminadas y 2 en negro.